
平成３０年度第１回市川市大町レクリエーションゾーン協議会議事録 
 
開催日時 ： 平成３０年５月１６日（水）午後１時３０分から 
 
開催場所 ： 動植物園内会議室 
 
出 席 者 ： 委員  加藤武央委員・石原みさ子委員・淡路洋委員・宮田明吉委員・久保田章委員・ 

竹内一雄委員（会長）・井上好子委員・高橋ひろ子委員 
（山田文也委員［欠席］・時田正一委員［欠席］） 
 

       所管課 水と緑の部 中野政夫部長 
 伊藤幸仁次長 
           動植物園  須藤 治園長・事務局担当 4 名 
       関係課 教育委員会 生涯学習部 青少年育成課 野村良二課長 

教育委員会 生涯学習部 考古博物館  杉山元明館長  
教育委員会 生涯学習部 青少年育成課 少年自然の家 花澤進一所長 
教育委員会 生涯学習部 考古博物館 自然博物館 西山光生館長 他担当 1名 

 
宮川：それでは、只今から平成 30 年度第１回、市川市大町レクリエーションゾーン協議会を開催せて頂

きます。本日は時田副会長、山田委員から欠席の御連絡を頂いております。8 名の委員の方の出席を

頂いておりますので、大町レクリエーションゾーン協議会条例第 8 条第 2 項に定める定足数に達し

おり、本会議は成立となります。また、本日の協議会につきましては、傍聴希望の方はおりません。 
それでは本日の議題ですが、1 番としまして「平成 29 年度事業報告及び平成 30 年度事業計画」

について、その後に大町公園の現地視察です。それではここで事務局を代表して水と緑の部、中野

部長よりご挨拶させて頂きます。中野部長、よろしくお願い致します。 
…中野部長挨拶… 

竹内：議題１「平成 29 年度事業報告及び平成 30 年度事業計画について」 
杉山：…考古博物館、自然博物館職員紹介… 

…平成 29年度事業実施状況及び平成 30年度事業計画説明（自然博物館）… 
野村：…少年自然の家職員紹介… 

花澤：…平成 29年度事業実施状況及び平成 30年度事業計画説明（少年自然の家）… 
須藤：…動植物園関係職員紹介… 

…平成 29年度事業実施状況及び平成 30年度事業計画説明（動植物園）… 
加藤： 自然博物館の 29 年度の利用者数内訳で、どの行事でどの程度の増加なのか、29 年度の計画を実

行した結果の増加なのか等の検討はされているか。30 年度は行事数が増加予定なのか、増加ならど

の程度か、それとも「この程度」というラインがあるのか。12,793 人はどういう行事で届いた数字

なのか。30 年度事業計画中、どれに力を入れて 29 年度を上回る事が出来ると見ているのか、それ

とも現状と同じで後は天候次第と見ているのか教えて欲しい。 
杉山：数字はおおよそ把握している。 
加藤：どの項目の利用者が 29 年度は 28 年度よりも増えているかを知りたい。 
杉山：増えた要因は、基本的には通常の展示での増と考えている。来年度について、現段階では今明確な

目標というのは無い。 



加藤：29 年度自然博の事業報告で、常設展示で 28 年度より増えていると理解していいか。 
杉山：展示の方での増。 
井上：自然博の中高校生への学習指導件数はもう少し増えた方が良いと思うが、要望が来るのを待ってい

るのか。 
金子：基本的に学校連携は学校の依頼を受けて日程調整をして受け入れ。小学生向け自然体験学習はかな

り依頼があり、市内の小学校は大半が来ている。特別支援学級は長年同じ様におこなっているが、

中学生の職場体験は色々な職場に振り分けるので立地や往復の交通の便等も考えた場合、中々数多

く希望する形にはなっていない。高校に関しては生物系のクラブ自体がほとんど機能していない中

で、今細いパイプを太くしようとしている。 
井上：現状が分かりました。 
竹内：「交通の便が悪いから」というのはどうなのか。自然の中でない街中でこの種の施設は出来ない。 
金子：冬は 4 時前になるとかなり暗い為、遠方の学校の生徒、特に女生徒等は私達が車で学校まで送り届

ける形になってしまう、というのが交通の面での趣旨。 
高橋：資料１「その他」の長田谷津の自然環境再生事業は去年もおこなったが、何か変化は有ったか。 
金子：この後の現地視察で、昨年度の作業の結果こうなった、という具体的な話をさせて頂く。 
高橋：生物の生息状況も、一昨年と今年の数の違いはどうか、大丈夫だったのかと。 
竹内：未処理の植物を除伐する等の例外はあり、動物に関して多少は影響があるだろうがはっきりした事

は分からない？ 
金子：環境改善を受け、植物もそれに対応して増加と減少がある為、はっきりした事を示すには少し時間

が必要になる。 
竹内：とりあえず環境整備を主としてそこから。他に無いようなら熱中症に注意の上、現地視察の諸注意

や説明は。 
宮川：昨年度までの実施状況確認の為の大町公園現地視察。平成 29 年度に水路整備を約 250ｍ、草刈り

を約 1.4ha 実施。平成 30 年度は引き続き草刈りを実施予定。現地視察後に第 1 回大町レクリエーシ

ョンゾーン協議会は現地解散となります。次回協議会の日程は、仮ですが 10 月 17 日水曜日の午後

1 時 30 分からを予定しております。その後は梨の大玉コンクールの表彰式も考えておりますので、

参加して頂ければ助かります。 
須藤：お荷物等、お邪魔でなければお持ち頂き、こちらへ戻ってこられる方はお預かりさせて頂きますの

で、ご用意をお願い致します。宜しければ、お手元のメモをお持ちいただければ幸いでございます。 
 


